
 

Protokoll 

JHV 
 

 
ORT Fischerhütte Säckingen vom 30.04.2022 

  Beginn Sitzung 16.00 

Leitung Imelda Paulov 

Anwesend Der Vorstand  

Mitglieder des 
Fischereiverein Bad 

Säckingen 

 

Eingeladen Presse(ohne Vertreter) 

Bürgermeister Guhl 
(abgesagt) 

Abwesend entfällt 

 Besprechungsthema Termin Verwantwortlich 
1 Eröffnung und Begrüßung durch die 1. Vorsitzende  1.Vorsitzende 
 16.00 Eröffnung mit Begrüßung aller anwesenden 

Mitglieder und Ehrenmitglieder. 
Vertreter der Stadt sowie der Presse wurden eingeladen, 
haben jedoch abgesagt. 
 

  

2 Feststellung der form- und fristgemäßen Einladung sowie 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Wahlleitung und 
1.Vorsitzende 

 Die Einladungen wurden fristgemäß mit der Post versendet. 
37 Mitglieder anwesend 
Die Beschlussfähigkeit ist somit laut Satzung gewährleistet 
 

  

3 Totenehrung   1.Vorsitzende 
 2021 Martin Sandmann, Grizaffi Santus 

2022 Willy Uicker 
Die 1.Vorsitzende bitte alle Anwesenden sich für eine 
Schweigeminute zu erheben. 
 
 
 
 

  



 
 

4 Feststellung der Tagesordnung 
Feststellung der anwesenden gültigen Stimmberechtigten 

 Schriftführer 

 TOP verlesen. 
Keine Anträge eingegangen. 
TOP wie vorgestellt genehmigt. 
Sitzungsbeginn 37 Mitglieder anwesend 
Somit beschlussfähig. 
Bernhard Altmann zum Wahlleiter bestellt. 
 

  

5 Genehmigung des Protokolls der GV vom 24.07.2021  Schriftführer 
 Das Protokoll wurde verlesen und um Freigabe durch die 

Mitgliederversammlung gebeten. 
1 Enthaltung 
36 Ja  
Somit ist das Protokoll der GV 2020 genehmigt. 
 

  

6 Bericht des 1. Vorsitzenden  1.Vorsitzende 
 Pachtverhandlungen: 

Einladung zu den Pachtverhandlungen vom 9.12 – sehr 
kurzfristig Coronabedingt, Erhöhung des Beitrags 
von 30€ auf 45€ pro Jahreskarte - Grund 25% der 
Erhöhung fließt in das Renaturierungskonto 
ausschließlich für den Hochrhein. 

Die 1.Vorsitzende erläutert die Auswirkungen auf die neuen 
Pachtverträge. 

Zwei Treffen der Vereine Los11-19 (16.1 und 4.04) , inkl. 
des Verbands und des Kreisvorsitzender Raymond Vöstel 
wurden durchgeführt. Ein Protokoll der Gespräche mit 
Herrn Krüger kann auf Wunsch beim Vorstand eingesehen 
werden 
Die 1.Vorsitzdende bedankt sich bei Raymond Vöstel und 
allen Akteuren für den Einsatz 
 
Fishing King:  
Die 1.Vorsitzende hat hierzu das Ausbilderseminar 
besucht, sodass man Praxistage für die Sportfischerprüfung 
abhalten kann. 
 
Hangsicherung an der Fischerhütte: 
Hierzu fand eine Vorortbesichtigung mit dem 
verantwortlichen Kraftwerk Ryburg-Schwörstadt statt. Das 
weiter Vorgehen ist in Abklärung. 
 
Kennenlernen und Gespräch mit der Stadt: 
Das Protokoll kann auf Wunsch beim Vorstand eingesehen 
werden. Themenschwerpunkte waren unter anderem der 
Abschuss der Kormorane am Bergsee, die Idee eines 
Klimaneutralen Vereinsheims mittels Solaranlage und 
Holzheizung, die massive Verschmutzung des LKW 
Parkplatzes und des Vereinsheims. 
 
Verbesserung Kommunikation Vereinsintern: 
Die 1.Vorsitzdende erklärt den Anwesenden die 
Neuerungen bezüglich der internen Kommunikation und 

  



zeigt die Entwicklung seit 2021 auf. Kommunikation künftig 
mittels der Spond-App sowie eines Emailverteilers. 
 

7 Bericht der Jugendwarte  Jugendwarte 
 ab 2022 - kostenlose Aufnahme benachteiligter Kinder bis 

zum 18 Lebensjahr. 
97 Sonnenbarsche bei 5 Treffen im Jahr 2021 wurden 
gefangen. 
Coronabedingt sind leider viele Termine ausgefallen. 
16 aktive Jugendliche in der Jugendgruppe. 
 

  

8 Bericht der Gewässerwarte  Gewässerwarte 
 Problem mit der aktuellen Bibersituation am Giessenbach. 

Es wird weiterhin beobachtet und ggf. Maßnahmen 
abgestimmt. 
 
Die Renaturierung der Giessenbachmündung konnte 2022 
abgeschlossen werden. Danke an Christoph Joachimi für 
die Umsetzung und Planung des Projekts. Ein Infoschild 
wurde in Auftrag gegeben und zeitnah vor Ort angebracht. 
 
Eierbesatz mit Bachforellen wurde auch im Jahr 2022 
erfolgreich durchgeführt. Ein Dank an alle Beteiligten für 
die Pflege und Kontrolle der Boxen. 
 
 
 
 
 
Der Berberichteich wurde abgelassen. Dabei kamen neben 
Kaulbarschen auch Flussbarsche zum Vorschein (ca 15kg). 
Das Wasser im Teich wird durch das Aqualon mit warmem 
Wasser versorgt, welches Fischgefährdend auf die 
Gewässer im Umfeld wirken kann. Eine Abklärung mit den 
Verantwortlichen läuft aktuell noch. 
 
Fischbesatz am Bergsee wurde ebenfalls 2022 
durchgeführt. Besetzt wurden: 
Zander, Schleie, Barsch, Karpfen, Glasaale. 
 
Gewässerwartschulung für die beiden Gewässerwarte 
Markus und Manuel wurde von beiden erfolgreich 
absolviert und im Anschluss daran wurde ein Analysekoffer 
zur Bestimmung der Gewässerqualität angeschafft. 
 
Müllsituation am Bergsee 
Die Gewässerwarte bitten alle Anwesenden mit offenen 
Augen am See nach Müll Ausschau zu halten und Verstöße 
zu melden. Es zeigt sich, dass die Vermüllung der Ufer und 
des Gewässers zugenommen hat. 
 
Der Verein wird bei Nichtabgabe der Fangstatistik künftig 
sanktioniert. Aussage von Peter Weiser dazu ist: Wenn 
eine Fangstatistik nicht abgegeben wird, muss das 
entsprechende Mitglied unverzüglich aus dem Verein 

  



ausgeschlossen werden, da ansonsten dem Verein 
empfindliche Vertragsstrafen drohen. 
 
 
 
Für 2021 wurden 135 Fangstatistiken für den Rhein mit O 
Fängen abgegeben: 
-Kaum Salmoniden 
-Keine Bachforellen im Jahr 2021 
-Hegefischen wird seit 2022 jetzt 2-mal im Jahr stattfinden,   
um der Sonnenbarschpopulation entgegenzuwirken.  
 

10 Abstimmung der Mitgliederversammlung über ein generelles 
Pfand auf die Abgabe der Fangstatistik/ 

 Alle 

 Abstimmung per Handzeichen: 
25 Nein 
6 Einhaltungen 
6 Ja 
Somit ist der Antrag abgelehnt. 
 
Vorschlag von der 1ten Vorsitzende:  
Abstimmung der Mitglieder zu einem sofortigen 
Vereinsausschluss bei Nichtabgabe der Fangstatistik: 
 
1-stimmig Ja. 
Somit angenommen 
 

 
 
 

Pause um 17.30 für 15 
Minuten 

 

11 Abstimmung der Mitgliederversammlung über ein 
Fangfenster am Bergsee 

 Alle 

 Fangfenster wird vom 2.Vorsitzden erläutert. Jedoch ist die 
Umsetzung rechtlich nicht machbar. 
Weitere Abklärung beim roten Tisch mit der Stadt. 
Abstimmung findet daher nicht statt. 
Somit wird der Vorschlag eines Fangfensters 1-Stimmig 
abgelehnt. 
 

  

12 Kassenbericht  Kassierer 
 27.129 Einnahmen im Jahr 2021 

27.925 Ausgaben im Jahr 2021 
Coronabedingt weniger Hüttenvermietungen. Kaum 
Vereinsaktivitäten möglich 
 
Vereinskonto Guthaben in Höhe von 9700,03 Euro 
Rücklagen in Höhe von 27216,21 Euro 
Renaturierungskonto Gutenhaben in Höhe von 30806,48 
Euro 
Gesamt ergibt sich daraus ein Vereinsguthaben in Höhe 
von 67722,72 Euro zum 31.12.2021. 
Der 1.Kassierer weist im Zuge seiner Ausführungen darauf 
hin, dass die Mitglieder des Vorstandes zwischen 40 und 
100 Std/Monat, je nach Funktion für den Verein im Einsatz 
sind. 
Es wird daher vorgeschlagen, die Mitglieder des 
Vorstandes vom Jahresbeitrag freizustellen. 
Der Wahlleiter lässt diesen Vorschlag abstimmen. 
35 Ja 
1 Nein 

  



1 Enthaltung 
 
Somit ist der Vorschlag angenommen. Die Mitglieder des 
Vorstands sind während ihrer Amtszeit vom Jahresbeitrag 
befreit. 
 

13 Haushaltsvorschlag 2022  1.Vorsitzende 

 Installation eines Holzkamins im Vereinsheim. Kamin 
wurde von Christoph gespendet. Manuel wird das Projekt 
übernehmen und fachlich leiten. 
Das Vereinsheim wird an einigen Stellen renoviert (Wand 
verklinkern hinter dem Ofen, Küchenfronten bekommen 
neue Lackierung, Wände bekommen neuen Anstrich) 
Fassade muss neu gestrichen oder anderweitig 
neugestaltet werden. 
 
 
 

  

14 Vorstellung des Jahresprogramms 2022  Schriftführer 
 Das restliche Jahresprogramm wird vom Schriftführer 

verlesen. 
Er weist darauf hin, dass die 6 Pflichtstunden im Jahr 2022 
nicht entfallen! Für Mitglieder Ü65 werden die 
Pflichtstunden erlassen. Die 1.Vorsitzende ergänzt die 
Ausführungen um folgende Info: 
„Wir haben einen Bonusprogramm eingeführt, so dass die 
„Überstunden“ der fleißigen Mitglieder summiert werden 
und demensprechend belohnt werden.“ 
TOP 1 und 2 – Jahresbeitrag für das Folgejahr - 100% 
entfällt 
Top 3-5 – Jahresbeitrag für das Folgejahr – 50% Rabatt  
 
Weiter wird es in diesem Jahr ein Welsfischen organisiert 
von Dennis Weber am 23.07 in Brennet am Badestrand 
geben. 
Einladung hierfür erfolgt per Spond-App 
 

  

15 Aussprache über Berichte  1.Vorsitzende 
 Keine    

16 Bericht der Kassenprüfer  Kassenprüfer 
 Gerda Artes und Wolfgang Rumler bescheinigen eine 

einwandfreie Kassenführung. 
Die Kassenprüfung wurde ohne Beanstandung 
durchgeführt. 

  

17 Entlastung des Kassierers  Alle 



 

 Abstimmung über die Entlastung des Kassierers: 
1-Stimmig Ja 
Somit ist der Kassierer entlastet. 
 
Abstimmung über die Entlastung der Kasse: 
1-Stimmig Ja  
Die Kasse ist somit ebenfalls entlastet. 
 
 
 

  

18 Entlastung des Gesamtvorstandes  Alle 
 Abstimmung über die Entlastung des Gesamtvorstands: 

1-Stimmig Ja 
Somit ist der Gesamtvorstand entlastet. 
 

  

19 Beschlussfassung über fristgerecht eingereichte Anträge  1.Vorsitzende 
 Es wurden keine Anträge eingereicht Manuel verlässt die 

Versammlung gegen 
18.20 

 

20 Ehrungen  2.Vorsitzender 
 10 Jahre – Baumgartner Gerhard, Stibbe Armin, Frei Inge  

20 Jahre – Hoppe Michael, Luongo Marco, Schlachter Daniel,        
Turbeis Mario, Voss Peter 
30 Jahre – Huber Michael 
40 Jahre – Asal Andreas 
50 Jahre – Schlachter Jürgen, Raz Rudolf, Wischnewski Franz 
60 Jahre – Kaiser Helmut, Süsslin Bernd, Beck Hansjörg, Kaspar 
Manfred, Kloßas Siegfried 
 

  

21 Verschiedenes  1.Vorsitzende 
 Die 1.Vorsitzende bittet die Herren Christoph Joachimi und 

Wolfgang Rumler den Raum zu verlassen. 
 
Nachdem diese den Raum verlassen haben, wird der 
Vorschlag zur Abstimmung gebracht, die o.g. Mitglieder zu 
Ehrenmitgliedern des Fischereivereins Bad Säckingen zu 
ernennen. Begründet wird dies mit dem herausragenden 
Einsatz der beiden für den Verein in den letzten Jahren, 
sowie die tatkräftige Unterstützung der neuen 
Vorstandschaft mit Rat und Tat. 
 
Der Wahlleiter lässt dies abstimmen. 
1-Stimmig angenommen. 
Somit dürfen wir die Herren Joachimi und Rumler als neue 
Ehrenmitglieder vorstellen. 
Herzlichen Glückwunsch an euch und vielen Dank für eure 
Treue zum Verein und eurem Einsatz. 

  

22 Ende der Jahreshauptversammlung 2022 um 19.15 
Imelda dankt den Anwesenden und lädt diese zum 
anschließenden Grillhock ein. 

 1.Vorsitzende 


